

## Klavier (Pop/Rock/Jazz)

### Voraussetzungen und ideales Einstiegsalter

Die Grundlagen entsprechen denen des „klassischen“ Klavierspiels. Erst mit einem gewissen Können stellen sich die Unterschiede ein. Die körperlichen Voraussetzungen sind dieselben wie beim „klassischen“ Klavier. Entscheidend für gute Fortschritte sind auch Spass und Motivation!

### Was ist der Unterschied zum klassischen Klavierunterricht?

Die Grundlagen sind dieselben wie im klassischen Unterricht. Die ersten Jahre unterscheiden sich nur unwesentlich, aber zusätzlich zu den klassischen Grundlagen wie Technik, Notenlesen, Rhythmik etc. werden im Pop / Rock / Jazz-Unterricht unter anderem folgende Themen angeboten:

- Spielen nach Gehör (z.B. Popsongs aus dem Radio, freie Improvisationen, etc.)
- Spielen nach Noten
- Spielen nach Akkord-Symbolen (sogenannte Leadsheets)
- Liedbegleitung
- Improvisieren (Frei oder nach Akkordsymbolen, alleine oder zusammen)
- Verschiedene Grooves und Musikstile (Latin, Rock, Jazz, Popsongs, Swing etc.)
- Was spiele ich in einer Band?
- Harmonielehre, Rhythmik, Musiktheorie, Komposition

Die Themenvielfalt ist unerschöpflich und richtet sich stark nach den Interessen der Schülerinnen und Schüler.

### Einsatzmöglichkeiten und Ensembles an der Musikschule Luzern

Die Rolle des Klaviers in Jazz und Pop ist in der Tradition sowohl als Band-Instrument wie auch als Soloinstrument gleichermaßen verwurzelt. So gibt es viele Einsatzmöglichkeiten in Bands.

Weitere Informationen erhalten Sie im aktuellen Schulprogramm, auf unserer Website [www.musikschuleluzern.ch](http://www.musikschuleluzern.ch) oder über Telefon 041 208 80 10.